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COMUNE DI ALCAMO 

Provincia di Trapani 
QUARTA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 

        ATTIVITÀ PRODUTTIVE – AMBIENTE – SICUREZZA – MOBILITÀ URBANA – POLITICHE 
        AGRICOLE  –  POLITICHE ENERGETICHE 

 
Verbale N°  12  del  26/01/2015 

Ordine del Giorno: 
 

1. Comunicazione del Presidente; 
 
2. Lettura del verbale della seduta 

precedente; 
 

3. Lettura dei verbali della 
Commissione contenenti proposte 
inerenti la sicurezza della viabilità 
interna ed esterna;  

 
4. Sopralluogo della Viabilità Interna: 

verifica degli standard di sicurezza, 
sulla base delle numerose 
segnalazioni giunte, finalizzata alla 
prevenzione dei debiti fuori bilancio; 

 
5. Sopralluogo della Viabilità Esterna: 

verifica degli standard di sicurezza, 
sulla base delle numerose 
segnalazioni giunte, finalizzata alla 
prevenzione dei debiti fuori bilancio; 

 
6. Varie ed eventuali. 
 

 

 
 
Da inviare a: 
 
 
 
 

� Sindaco 
 
 
 
 

� Presidente del Consiglio 
 
 
 
 
 

� Segretario Generale 
 
 
 
 
 

� Assessore 
 
 
 __________________ 
 Note 

 
                                                             Presente      Assente       Entrata       Uscita       Entrata        Uscita  
Presidente Pipitone Antonio SI  10,00 11,10   

V. Presidente Castrogiovanni Leonardo SI          10,50 12.05   

Componente Campisi Giuseppe SI  10,30 12.05   

Componente Coppola Gaspare SI  10,00 11,00   

Componente Fundarò Antonio SI  10,00 12.05   

Componente Lombardo  Vito                                            
 

SI 
 

 
 10,00 12.05   

Componente Sciacca Francesco SI  10,00 12.05   
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L’anno Duemilatredici (2015), il giorno 26 del mese di Gennaio, alle ore 10,00, presso la propria sala 

delle adunanze, ubicata nei locali di Via Pia Opera Pastore N° 63/A, si riunisce la Quarta 

Commissione Consiliare. 

Alla predetta ora sono presenti il Presidente Pipitone Antonio e i componenti Coppola Gaspare, 

Fundarò Antonio, Lombardo Vito e Sciacca Francesco. 

Il Presidente, coadiuvato dal Vice Segretario Lipari M. Oliva, accertata la sussistenza del numero 

legale, dichiara aperta la seduta. 

Il Presidente Pipitone dà lettura del primo punto all’O.d.G.: ”Comunicazioni del Presidente”. 

Il Presidente fa presente che non ci sono comunicazioni da fare. 
Il Presidente Pipitone dà lettura del secondo punto all’O.d.G.: ”Lettura del verbale della seduta 
precedente”. 

Il Presidente della Commissione Pipitone Antonio dà lettura del verbale della precedente seduta. Si 

pone a votazione. Viene approvato, per alzata di mano, con voto unanime da parte dei Componenti 

presenti.  
Alle ore 10,30 entra il Consigliere Campisi Giuseppe. 

Il Presidente Pipitone dà lettura del terzo punto all’O.d.G.:“ Lettura dei verbali della Commissione 
contenente proposte inerenti la sicurezza della viabilità interna ed esterna”. 

 Il Presidente Antonio Pipitone, nell’aprire la trattazione del punto fa presente che, impegno 

dell’Amministrazione Comunale dovrebbe essere quello di: 
- Riordinare la viabilità, verificare e razionalizzazare  la nostra rete stradale; 

- Potenziare e razionalizzare gli snodi della viabilità rurale con particolare attenzione alla limitazione 

dei rischi legati alla circolazione stradale e pedonale nelle zone urbanizzate interessate dalle 

direttrici principali; 

- migliorare la viabilità interna ed esterna delle aree rurali e di villeggiatura (strade, marciapiedi, rete 

d’illuminazione pubblica) con particolare attenzione al completamento della viabilità pedonale ed alla 

realizzazione di percorsi ciclabili per l’attività sportiva ed amatoriale. 

Sottolinea il Consigliere Comunale Antonio Fundarò che è necessario, con il supporto della 

cittadinanza, rivedere radicalmente la politica sulla viabilità. 

È necessario impegnarsi, in tempi brevi, a presentare ed ottenere: 

- una serie di soluzioni che impediscano l’utilizzo delle strade del centro e delle periferie di Alcamo 

come vie di transito del traffico per chi proviene da altri comuni e vuole raggiungere le vie 

autostradali; 

- una razionalizzazione del traffico locale in modo da migliorare la situazione ambientale e limitare i 

danni ai cittadini; 

- la messa in sicurezza delle fermate degli autobus per renderle più agevoli e fruibili soprattutto per 

anziani, disabili e studenti; 
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- una serie di provvedimenti che impediscano in futuro effetti negativi sulla viabilità di Alcamo. 

Tutto ciò per opporci a qualsiasi ulteriore insulto al nostro territorio e al suo assetto socio-economico 

da parte di una barbara cultura di aggressione che impedisce di difendere e riqualificare l’esistente o 

quel che ne è rimasto.   

Alle ore 10,50 entra il Consigliere Catrogiovanni Leonardo. 

Il Presidente della Quarta Commissione invita il Consigliere Antonio Fundarò a dare lettura dei 

verbali relativi alla viabilità,  e quelli nei quali, a vario titolo sono indicati suggerimenti e segnalazioni 

relativi alla viabilità. 

Elenco verbali letti:  
- Verbale N° 146 del 28/11/2014; 
- Verbale N° 148 del 03/12/2014; 

Alle ore 11,00 esce il Consigliere Coppola Gaspare. 
- Verbale N° 02  del  05/01/2015; 
- Verbale N° 03  del  08/01/2015; 

Alle ore 11,10 esce il Presidente Pipitone Antonio. 

Assume la Presidenza il Vice Presidente Leonardo Castrogiovanni.  
- Verbale N° 04  del  09/01/2015; 
- Verbale N° 05  del  12/01/2015; 
- Verbale N° 08  del  20/01/2015. 

Segue dibattito nel quale, tra gli altri, sono intervenuti i Consiglieri Comunali Francesco Sciacca, Vito 

Lombardo e il Vice Presidente Leonardo Castrogiovanni. 

Il Vice Presidente Castrogiovanni dà lettura del quarto punto all’O.d.G.: “Sopralluogo della 
Viabilità Interna: verifica degli standard di sicurezza, sulla base delle numerose segnalazioni 
giunte, finalizzata alla prevenzione dei debiti fuori bilancio”. 

I componenti della Quarta Commissione Consiliare alle ore 11.10  lasciano la sede per iniziare il 

sopralluogo relativo alla viabilità interna. 

I Componenti effettuano il sopralluogo nelle seguenti vie, per ognuna delle quali, fanno presente e 

segnalano: 

- Via A. Pantò e Via S. Pellico   grosse buche  ad angolo con il Corso S. Francesco di Paolo; 

- Via Ingrassia buca nei pressi dell’ Ospedale. 

- Via Pindemonte buca angolo via F.lli S. Anna. 

- Intersezione via F.lli S.Anna con la via Roma buche e paletti mancanti che impediscono 

manovre regolari alle autovetture. 

- Via Bulgarella e Via XV Maggio ( tutta bucata). In queste due vie la segnaletica molto spesso non è 

visibile ai conducenti delle autovetture ed inoltre in molti tratti manca l’asfalto. 
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- Via S. Tornamira, tutta bucata piena di buche; 

- Viale Europa in molti tratti è piena di buche e lo spartitraffico è sollevato a causa delle radici degli 

alberi; 

- Via Benedetto Croce angolo Viale Europa, numerose buche; 

- Viale Europa: il Consigliere Lombardo Vito fa presente che nell’intersezione con la Via B. Croce 

la presenza costante di un camion di frutta che rende difficoltose le manovre delle auto in sosta; 

- Via Sacerdote Ruvolo allargare l’accesso e ripristinare il manto stradale; 

- Via Enrico De Nicola parcheggi segnati anche all’ingresso delle abitazioni; 

- Via SS. Salvatore tutta bucata principalmente il tratto d’intersezione  con la Via La Masa e Viale 

Europa; 

- definire l’intersezione tra il Viale Europa e la Via Maria Riposo e collocazione marciapiede nella 

via Rocco Chinnici e Via Allegrezza; 

- Via Maria Riposo rifare marciapiede sulla carreggiata ovest; 

- Viale Italia molte buche, marciapiedi rialzati e poco visibili la segnaletica in prossimità della 

scuola Plesso “San Domenico Savio” (Scuola Primaria) e “Mirabella” (Scuola Secondaria di 

Primo Grado) 

- nelle seguenti vie si segnalano la presenza di molte buche: Piazza Pittore Renda, Via P. Maria 

Rocca, Via Girgenti, Via Calatafimi, Via U. Bossi, Via Galati, Via Cordova, Via Cairoli, Via 

T.Tasso, Via Vespucci, Cortile Fra Pantaleo. 

Il Vice Presidente Castrogiovanni dà lettura del quinto punto all’O.d.G.: ”Sopralluogo della 
Viabilità Esterna: verifica degli standard di sicurezza, sulla base delle numerose 
segnalazioni giunte, finalizzata alla prevenzione dei debiti fuori bilancio”. 

I Componenti la Commissione effettuano il sopralluogo nelle seguenti vie, relative alla viabilità 

esterna, per ognuna delle quali, fanno presente e segnalano: 

- Via G. Scola piena di buche; 

- Via G.Alfredo Cesareo è senza asfalto, senza segnaletica stradale e senza illuminazione; 

- Via Liberio Grassi manca l’illuminazione e il manto stradale; 

- Via Tommasi di Lampedusa ci sono varie buche pericolose; 

- Via Monte Bonifato molte buche sollevano il manto stradale: 

- Via Per Monte Bonifato, collocazione divieto di sosta nel tratto territoriale tra il numero 210 e 198. 

- Via Baldassare di Paola ci sono dei paletti di ferro al centro della strada; 

- Via Pietro Montana, piena di buche; 

- Via Pina Bernardo, piena di buche; 

- Via Oneto, piena di buche; 

- Via F.sco del La Quelo, piena di buche: 

- Via C. Gnocchi,  piena di buche; 
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- Via Pio XII, piena di buche; 

 

 

 

 

- Via Italo Calvino e Via Pietro Longo, accertarsi se è proprietà privata; 

- Via Giacomo Cossentino, buca; 

- Via Mons. Tommaso Papa, tutta piena di buche; 

- Denominazione della Via Maruggi e delle vie perpendicolari dove manca la cartellonistica che 

indica la denominazione delle strade; 

- Via A. Montinaro angolo Via Kennedy buche pericolose; 

- nelle seguenti vie si segnalano la presenza di diverse buche: Via Papini, Via F. Vivona, via C. 

Levi, via A. Catalano; 

- davanti la Chiesa Gesù Cristo Redentore, una buca pericolosa; 

- la Via F. Morvillo e Via S. Di Gaetano  sono piene di buche; 

- la Via Kennedy, angolo Via delle Magnolie, e la Piazza Vittime di Nassiriya sono piene di buche. 

Alle ore 12,00 la Commissione fa rientro alla propria sede.  

Il Vice Presidente Castrogiovanni dà lettura del sesto punto all’O.d.G.: “ Varie ed eventuali”. 

Il Vice Presidente fa sua la lamentela del Consigliere Comunale Vito Lombardo relativa ai 

posteggi in Via Enrico De Nicola ancora inspiegabilmente realizzati davanti i garage dei cittadini 

e gli ingressi dei palazzi. Una vergogna indecorosa per una città vivibile.  

Il V/presidente Castrogiovanni suggerisce ai Componenti la Commissione di inviare il presente 

verbale, per conoscenza,  al Settore comunale di competenza. 

Alle ore 12,05 il Vice Presidente Castrogiovanni dichiara sciolta la seduta. 

 

 
 

                IL VICE SEGRETARIO                                                         IL PRESIDENTE 
                       LIPARI M.OLIVA                                                                      PIPITONE ANTONIO 
 
 
 
 
 

IL VICE PRESIDENTE 
CASTROGIOVANNI LEONARDO 

 
 
 

 


